

Odile, abbesse du Hohenbourg

Comme le voulait l'époque, le Duc Adalric désirait pour sa fille un mariage prestigieux, utile à sa famille, et la destina à un prince germanique. Selon la légende, à cette annonce, Odile ne voulant se consacrer qu'à Dieu, s'enfuit en Forêt Noire où un rocher s'entrouvrit pour lui permettre d'échapper aux cavaliers que son père avait lancés à sa recherche. Elle vécut alors de ces aumônes et de cette charité qu'elle avait elle-même si souvent prodiguées. Adalric qui regrettait peu à peu les fureurs de sa vie passée lui demanda de revenir et lui fit don de son château de Hohenbourg pour y créer un couvent dont elle devint la première abbesse. Bientôt sa sœur Roswinde ainsi que d'autres jeunes filles de la noblesse locale vinrent la rejoindre y pratiquant l'étude des Saintes Ecritures, les prières et les soins apportés aux malades et aux pèlerins. Le monastère étant devenu trop petit, sainte Odile crée dans la vallée l'abbaye et l'hospice de Niedermunster, évitant ainsi aux malades épuisés de fatigue de monter au sommet de la montagne.